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PV Conseil d’école du 18 juin 2018 

 

Le conseil de ce jour n’accueille pas de représentants de la mairie. Mme Le 
Maire s’est excusée et M. Delaplace, adjoint à l’enseignement, n’a pu être 
présent et s’en excuse également. Il a cependant transmis par mail certaines 
réponses aux questions posées par les représentants des parents d’élèves : 

 Concernant l’organisation de l’année scolaire prochaine : 
 

- Les parents d’élèves demandent s’il sera possible d’étendre l’aide 
méthodologique aux autres niveaux d’élémentaire. M. Delaplace s’était 
précédemment engagé à voir avec les services municipaux si le budget le 
permettrait. 

M. Delaplace se dit favorable au rétablissement de l’aide méthodologique pour 
tous les niveaux de classe. Des pourparlers sont engagés dans ce sens avec 
Mme Le Maire. 

Mme Bové ajoute qu’elle a été contactée par Mme Lefevre, directrice des 
services à la famille. Cette dernière lui a confirmé l’intérêt de Mme le Maire sur 
ce sujet. L’organisation et le financement sont à l’étude, une réponse sera 
apportée à l’école avant les congés d’été. 

- Les parents d’élèves souhaitent savoir si le budget économisé suite à 
l’arrêt des NAP permettra le recrutement d’un second intervenant en 
sport pour offrir davantage de créneaux. 

M. Delaplace répond que la ville ne recrutera pas de nouvel intervenant mais 
que l’association CAP aura éventuellement la possibilité de mettre à disposition 
un animateur diplômé dans cette discipline. L’école se rapprochera de CAP à ce 
sujet. 

- Concernant le fonctionnement du périscolaire le mercredi matin, les 
parents d’élèves souhaitent savoir s’il sera possible de ne laisser les 
enfants que le matin en centre de loisirs. 



2 
 

M. Delaplace répond que le centre de loisirs sera organisé toute la journée avec 
possibilité de repas. Les enfants pourront être inscrits à la demi-journée ou en 
journée complète. 

 

 Concernant les travaux : 
 

- Les parents d’élèves signalent que les bancs devant l’école sont 
abimés et demandent s’il est envisageable de les remplacer durant l’été. 

M. Delaplace y est favorable et une demande dans ce sens sera formulée 
auprès des services techniques. 

- Les parents d’élèves signalent un piquet qui semble boqué devant l’école 
et qui pourrait poser un problème en cas d’intervention des pompiers. Ils 
souhaitent savoir si les piquets peuvent être contrôlés et réparés le cas 
échéant. 

M. Delaplace se dit favorable au remplacement des  piquets défectueux. 

- De manière générale, les parents d’élèves souhaitent savoir quels sont 
les travaux prévus pour l’été.  

M. Delaplace ne dispose pas d’informations à ce sujet à transmettre ce jour. 

- M. Delaplace n’apporte pas de réponses aux questions concernant les 
volets roulants prévus pour le deuxième préau, ni sur l’accès à l’école 
côté garderie (fonctionnement du visiophone et installation d’un groom). 
 

- Concernant l’installation de parkings à vélos supplémentaires et de porte 
trottinettes, M. Delaplace souhaite que l’intervention puisse être réalisée 
pendant l’été.  
 

Mme Bové fait part d’autres éléments de réponse amenés par Mme Lefevre à 
l’attention du conseil d’école : 

- Des travaux de peinture sont prévus cet été dans la classe de Mme 
Nicolas. 

- Une intervention est prévue pour réparer les toilettes adultes dans le 
bâtiment des maternels. 

- La question de l’alarme est également inscrite au budget mais sans date 
ni précisions supplémentaires. 
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- Un budget a été alloué pour doter l’école de malle de tablettes 
supplémentaires mais il faudra régler au préalable un problème de mise 
à niveau des deux générations d’équipement. Se pose également la 
question de la maintenance. 

- Les nouveau TNI seront installés fin juillet. Toute les classes de 
maternelle seront alors équipées et 4 nouveaux tableaux seront installés 
en élémentaire. Les tableaux déjà installés seront déplacés aux hauteurs 
souhaitées par les collègues. 

Aux questions transmises à l’ordre du jour du conseil d’école, les 
représentants des parents d’élèves ont ajouté leurs remerciements aux 
enseignants pour leur implication et leur bienveillance. 

 

1. Bilan des projets et actions de l’année : 

Le cycle 1 a travaillé cette année sur le thème de la mer qui a été le fil rouge 
des projets menés sur l’année avec des temps forts :  

 Visite de Nausicaa à Boulogne sur Mer le 27 mars 
 Une matinée portes ouvertes le samedi 2 juin avec une exposition des 

travaux réalisés sur l’année.  
 Création d’un livret sonore de chants sur support numérique dans le 

cadre du projet musical réalisé en collaboration avec l’école de musique 
et Mme Virginie Esposito. 

Les 4 classes de TPS /PS et PS/MS ont également pu assister au spectacle de 
danse contemporaine « Pépiements » au Zeppelin. 

Le samedi 2 juin a également été l’occasion d’accueillir avant l’exposition les 
parents des nouveaux inscrits : toute l’équipe de maternelle s’est présentée, a 
expliqué le fonctionnement de l’école et répondu aux questions des parents.  

Le dispositif de « rentrée échelonnée » sera reconduit l’année prochaine : les 
deux premiers jours de la rentrée seront organisés de façon à permettre aux 
nouveaux élèves de PS et TPS d’entrer le plus sereinement possible à l’école. Ils 
pourront être accompagnés d’un de leur parent, seront accueillis en groupe 
restreint et sur un temps réduit de la matinée. Des temps d’accueil ont 
également été reconduits en cette fin d’année scolaire afin que les Petits et 
Tout Petits puissent venir découvrir leur future école et passer un moment en 
classe (moments d’accueil organisés sur les après-midis de la semaine du 25 au 
29 juin pour les enfants accompagnés d’un de leur parent et sur les matinées 
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du 14 juin pour les enfants venant avec la crèche Bout’Chou et le 4 juillet pour 
les enfants de la crèche Enfantillage). 

Une journée de liaison GS / CP sera organisée le mardi 3 juillet autour 
d’activités communes sportives et ludiques et d’un goûter. 

Au niveau élémentaire :  

 Tous les enfants ont poursuivi le travail d’engagement collectif « Eco 
citoyen », commencé l’année passée et que l’équipe souhaite reconduire 
dans le cadre du parcours citoyen et inscrire dans le prochain projet 
d’école : 

Les classes de cycle 2 ont bénéficié de la venue du bus info tri dans la semaine 
du 21 au 25 mai. Les CP sont allés à la maison du papier à Esquerdes. 
Malheureusement la visite des CE1 prévue le même jour a dû être annulée 
faute de guide. Les enseignantes ont organisé en lieu et place de cette sortie 
une sortie Nature aux prés du Hem à Armentières. Les CE2 sont allés au centre 
de tri d’Halluin les 9 et 10 avril. Dans le cadre d’actions de recyclage et solidaire 
(au bénéfice d’associations de personnes handicapées) les classes de CE2 ont 
participé à une collecte de bouchons. Ils se sont aussi penchés sur la question 
de l’habitat durable et se sont rendus à l’exposition « Habitarium » à la 
Condition publique de Roubaix. Les CP ont quant à eux participé à une collecte 
de stylo en collaboration à une action menée au sein du collège Jean Moulin. Le 
cycle 3 s’est également rendu au centre de tri d’Halluin et les CM2 ont aussi 
bénéficié d’une visite au centre Véolia de marquette, station d’épuration. 

 Au niveau du cycle 3, plusieurs actions ont également été menées dans 
le cadre de la liaison école collège avec la matinée d’accueil à Jean 
Moulin le 27 mars dernier. Les CM2 ont participé au programme 
Calculatice lors de la semaine des mathématiques et se sont rendus au 
collège. Ils ont également accueilli les professeurs de collège venus leur 
présenter les options des classes bilangues, bridge ou natation qui leur 
seront proposées en 6e l’année prochaine. Le 2 juillet, les classes de CM2 
réaliseront leur sortie de fin d’année au bowling de Lomme, où ils se 
rendront avec les classes de CM2 de l’école Curie Ferry de Saint André 
afin de renforcer la liaison vers le collège. 

 Les cycle 2 et 3 ont poursuivi cette année, (mais selon des modalités 
d’organisation différentes) les actions de validation des attestations 
d’APER (attestation de première éducation à la route) avec des demi-
journées banalisées pour la pratique de parcours vélos et trottinettes 
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avec l’aide de Jean Michel Luysch, intervenant sportif de la commune, et 
certains parents volontaires que l’école remercie. 

 Plusieurs classes se sont également inscrites cette année dans le 
dispositif du festival des courts métrages : les CE2 de Mme Quenez, les 
CM1 et les CM2 se sont rendus au Palais des Beaux-Arts de Lille pour 
assister à des projections. 

 Les classes de CE1 et de CM2 se sont rendues au théâtre du Grand bleu 
pour les pièces le Yark et l’Imparfait. 

 Les CP ont travaillé sur le thème de l’Afrique avec 3 temps forts : 
 La visite du visite du centre Gaïa à Lille 
 Le spectacle musical de fin d’année « Le Roi Lion » 
 La sortie à Pairi Daiza fin juin 

 
 Dans le cadre de leur programme d’histoire, les CE2 sont allés à Samara. 

 
 Dans le cadre de leur programme de sciences, les CM1 sont allés passer 

une journée à Villeneuve d’Ascq au forum des sciences. 

Les projets, riches et variés sont inscrits dans notre projet d’école dans le cadre 
du PEAC et des programmes scolaires. Ils sont intégralement financés par la 
coopérative de l’école et les subventions accordées chaque année par la 
commune. Pour l’année scolaire 2017 2018, elles sont réparties comme suit : 

 480 euros au titre de voyage de fin de cycle 
 2040 euros au titre des aides aux projets pour la maternelle 
 Et 3506 euros au titre des aides aux projets pour l’élémentaire 

Soit un total de 6026 euros. 

C’est une participation conséquente et l’école remercie chaleureusement la 
mairie qui lui permet de mener de belles actions avec les élèves. 

L’école remercie également la participation des familles qui contribuent 
également à financer ces projets, en versant de manière volontaire en début 
d’année des sommes de leur choix à la coopérative OCCE. 
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2. Rentrée 2018 : 

Horaires et organisation 

La rentrée de l’année scolaire 2018 2019 sera marquée par le retour de la 
semaine à 4 jours avec des horaires fixés à 8h30 11h30 pour la matinée et 
13h30 16h30 pour l’après midi, ouverture des grilles et temps d’accueil à 8h20 
la matin et 13h20 l’après-midi. 

Les entrées ou sorties s’effectuant en dehors des heures d’ouverture de grille 
se font du côté du dojo, côté visiophone. Comme cette année, l’année 
prochaine, il sera demandé aux familles de s’organiser en cas de rdv 
exceptionnel à l’extérieur, afin d’amener ou de déposer leurs enfants au 
moment des ouvertures de grille. Les modalités d’accès à l’école sont 
renforcées au niveau sécurité par les mesures Vigipirate accrues. Elles sont 
inscrites au règlement intérieur de l’école. Au-delà de ce cadre règlementaire, 
dans la pratique et le quotidien, lorsque la demande a été sollicitée en amont 
et à chaque fois que cela a été possible, il a été trouvé un arrangement entre 
l’école et les familles, soit directement avec les maîtresses soit par le biais du 
bureau, afin que personne ne soit pénalisé et que tous s’y retrouvent. A la 
rentrée prochaine, le poste d’une aide au bureau et aux enseignants pourvu 
par le CCAS sera reconduit et pourra permettre de ne pas s’inquiéter sur la 
possible souplesse de ce fonctionnement. 

 

Equipe école : 

La rentrée 2018 sera aussi marquée par la décision d’une fermeture de classe 
au sein de l’école. Il a été décidé, au sein de l’équipe et en accord avec notre 
Inspection de passer de 6 à 5 classes en maternelle et d’opter pour des classes 
à plus gros effectifs à ce niveau, en fonction des inscriptions prévues. 

Nous attendons actuellement 397 élèves pour le rentrée répartis comme suit : 

Enseignants: Niveau(x) TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 ULIS 
Total 
classe Moyenne 

Jardri TPS/PS/MS 4 14 11               29   
Batista TPS/PS/MS 4 14 11               29   
Mouney TPS/PS/MS 3 14 11               28   
Lothe MS/GS     5 24             29   
Tarel MS/GS     6 23             29   

Total maternelle 11 42 44 47             144 28,8 
Lecocq CP         24         1 25   
Fontaine CP         24         1 25   
Makusa CE1           24       1 25   
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Monteny CE1           23       2 25   
Quenez CE2             27     2 29   
Tit+ FES CE2             25     3 28   
Fall CM1               24   1 25   
Roché CM1               24   1 25   
Nicolas CM2                 22 1 23   
Planté CM2                 23 0 23   

Total élémentaire         48 47 52 48 45 13 253 25,4 
Total école                     397 26,5 

   

L’équipe va changer au niveau de l’élémentaire avec : 

 le départ à la retraite de Mme Senez 
 le retour de Mme Makusa 
 le départ de 3 collègues stagiaires qui vont prendre leur premier poste à 

la rentrée prochaine 
 Mme Desmaret qui va prendre un poste de titulaire sur Lomme 
 L’arrivée d’un nouvel enseignant stagiaire, sur le CE2 
 L’arrivée d’une nouvelle titulaire sur l’école, Mme Caroline Roché qui 

devrait prendre la classe de CM1. 

Toute l’équipe souhaite bon vent aux collègues stagiaires qui quittent 
l’école et les remercie pour le travail qu’elles ont fourni cette année. 
Remerciements particuliers pour Mme Desmaret qui a coordonné les deux 
CM1 et aidé du mieux qu’elle pouvait ses collègues débutantes. Comme 
souligné par l’un des parents élus, une des classes de CM1 a connu plus de 
difficultés au niveau de la discipline. Les enfants grandissent et des 
caractères s’affirment, des problématiques individuelles ont d’ailleurs fait 
l’objet de signalement et des prises charge particulière. L’année a été 
complexe dans la gestion du groupe bien que des stratégies diverses aient 
été mises en place pour essayer d’améliorer les choses. Les enseignants   
déploient alors beaucoup d’énergie afin de remédier à des situations 
difficiles. Le soutien des familles est très important à ce niveau. Or, lorsque 
ces dernières n’ont pas le même regard, s’en tiennent aux seuls propos de 
leurs enfants, remettent en cause les compétences des enseignants que ce 
soit du point de vue de leur autorité mais également au niveau de leur 
pédagogie, cela est difficile à gérer.  Cette notion de confiance dans l’école 
qui semble de plus en plus se fragiliser, paraît être un axe de travail 
essentiel à l’avenir que l’équipe souhaite inscrire dans le prochain projet 
d’école. Mme Coneim, parent élue, ajoute que les actions mises en place 
par l’équipe devraient être plus transparentes et visibles pour les parents 
d’élèves afin que tous les efforts réalisés soient partagés. 
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Fournitures scolaires : 

Le budget mairie est cette année de 7710 euros pour l’élémentaire et 4000 
euros pour la maternelle. Les enseignants commandent ainsi la majeure 
partie des fournitures nécessaires au travail de l’année scolaire à venir. En 
fin d’année, chaque niveau donne également aux familles une liste succincte 
du petit matériel avec selon les niveaux quelques variantes en plus (porte 
vues, classeur….) avec en tête 3 maîtres mots : 

 Budget raisonnable  
 Cartable allégé  
 Produits triables et recyclables 

 

Dispositif ELCO :  

Mme Messaoudi, professeur d’arabe en charge de l’enseignement dans le 
cadre du dispositif ELCO,  a retenu, après accord favorable entre l’inspection et 
l’ambassade de la République algérienne,  prioritairement les 15 élèves des 
Peupliers qui ont répondu à l’enquête transmise courant mars. 

Les cours auront lieu le lundi de 16h30à 18h00 au collège Jean Moulin. Les 
familles concernées recevront plus de renseignements dès la rentrée. 

 

3. Projet d’école : 

L’équipe a entamé un travail de réflexion afin de rédiger son nouveau projet 
d’école. Certains axes prioritaires se profilent mais le travail est encore en 
cours et sera présenté à l’ensemble de la communauté éducative après qu’il ait 
été validé par l’inspection. 

 

 

 

4. Travaux et équipement : 

Travaux 

cf. Paragraphe précédent 
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Une liste de demande de petits  travaux à réaliser pendant les congés d’été 
sera transmise ce 21 juin à Mme Lefevre qui se rendra à l’école pour faire le 
point sur les TNI. 

 

Equipement sécurité :  

L’école a été dotée de 2 malles PPMS supplémentaires. Il n’en reste désormais 
plus que 3 à pourvoir (une pour la maternelle et deux en élémentaire). 

Les travaux liés au fonctionnement des sonneries, celle utilisée pour les alertes 
sécurité, signalée comme défaillante suite aux exercices réalisés cette année, 
mais aussi celle utilisée quotidiennement pour marquer le début et la fin des 
temps de pause, sont inscrits au budget. Mme Bové n’a pas d’informations plus 
précises à transmettre à  ce jour. 

 A noter que la commission sécurité intervenue pour contrôle ce dernier 
vendredi, a demandé à ce que le volume sonore soit réglé et mis aux normes 
dans les plus brefs délais… 

 

Fin du conseil 20h00. 

 

      La présidente du conseil d’école, 

     Mme Gaëlle Bové 

 

 


